

LES VENTES AUX ENCHERES EN REGIONS

AUVERGNE RHÔNE-ALPES et CENTRE-VAL DE LOIRE

Ci-dessous : Ventilation des montants adjudés par région en 2016

En millions d'euros, hors frais

	Nombre d'OVV	Montants adjudés		Variation
		2015	2016	
Grand-Est	17	18	21	
Nouvelle-Aquitaine	33	75	88	
Bourgogne-Franche-Comté	20	20	22	
Bretagne	13	307	365	
Centre-Val de Loire	17	24	23	
Île-de-France	139	1569	1677	
Occitanie	22	158	156	
Hauts-de-France	26	100	107	
Normandie	36	242	242	
Pays de la Loire	15	25	27	
Provence-Alpes-Côte d'Azur	32	99	95	
Auvergne- Rhône-Alpes	37	101	98	
Total	403	2739	2937	+7,2%

En 2016, les ventes en région (donc hors Ile de France) ont progressé de + 7,7 % soit un peu plus vite que celles de l'ensemble des ventes au plan national (+ 7,2%). Il y a aussi de belles performances en province.

Les OVV des régions Rhône-Alpes Auvergne, Centre-Val de Loire représentent quelques 121 M€ de ventes (hors frais acheteurs) en 2016 soit 4 % du montant total national. Ces deux régions regroupent 54 opérateurs de ventes (13 % des OVV au plan national).

Ces deux régions, bien que n'étant pas traditionnellement des régions « clés » en matière de ventes aux enchères en termes de montant adjudé, sont intéressantes au sens où elles représentent :

1/ un tissu d'acteurs économiques locaux (TPE) ancrés dans les territoires et des villes moyennes (Aurillac, Moulins, Tours, Nevers, Saint-Etienne, Roanne, Montluçon, Vichy, Clermont Ferrand) ainsi qu'une capitale régionale (Lyon).

2/ la possibilité de quelques belles adjudications (le « Florilège Régions 2016 » en atteste : 13 des 73 lots adjudés référencés soit 18 % des lots, le sont de l'un de ces deux régions, pour un produit total de 2,6 M€) grâce aux initiatives prises par les OVV et les ventes en ligne qui permettent de toucher une plus large clientèle.